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委 員  ２１人中  19 人出席（別紙のとおり） 

その他  

事務局 ４人（館長代理、外３人） 

公開の可否 ■可  □不可  □一部不可 傍聴者数 ０人 

公開不可・一部

不可の場合は、

その理由 

 

議 題 

２ 議 題 

 

（１）令和６年度大沼公民館事業実施結果について  

 

（２）令和６年度大沼公民館運営協議会等活動事業報告及び活動費 

補助金の決算（見込み）について 

 

（３）令和７年度大沼公民館事業計画（案）について 

 

（４）令和７年度大沼公民館運営協議会等活動事業計画及び活動費 

補助金の予算（案）について 

 

（５）第３次大沼公民館振興計画の策定について 

 

（６）大沼公民館運営協議会委員の見直し(案)について 

 

 

 



協 議 の 要 旨 
主な内容は、次の通り。 

 

1. あいさつ（佐藤公民館長） 

皆さん年度末の公私ともにお忙しいところ今年度最後の運営協議会に出席い 

ただき感謝申し上げる。 

公民館の図書室に絵画があり、経緯を調べたところ栗木さんという方から開

館当時に寄贈されたもので、題名は「ベッドタウンＰＭ３：００」ということ

が分かった。２階廊下に展示した。また１階ロビーにも「大沼土窯搗き唄」の

資料展示を行っているので、ぜひご覧いただきたい。 

 

2. 議題 

 

（１） 令和６年度大沼公民館事業実施結果について  

 本来であれば、各専門部より説明を行うところであるが、議題が多いため事

務局から説明があり、特に異議なく承認された。 

 

●（事務局）今年の事業はウォーキングを残し全体で約３３の事業を実施した。 

他にも夏休み学習教室や将棋教室、保育室開放、学習スペースの開放などの 

事業を実施した。 

 

（２）令和６年度大沼公民館運営協議会等活動事業報告及び活動費補助金の決算（見

込み）について 

  事務局から説明があり、特に異議なく承認された。 

 

●（事務局）会議の他、運営委員と専門部員の視察を実施した。収支決算（見込み）に 

    ついて、一部未施行経費については、団体等からの要望も多いラジカセを専

門部経費にて備品として購入したい。収支０円で全額執行の予定。 

 

（３） 令和７年度大沼公民館事業計画（案）について 

 事務局から全体的な説明の後、各専門部から説明があった。 

大野中地区賀詞交換会の日程が１月１７日に変更されたとの情報提供があっ

た。その他特に異議等はなく、拍手で承認された。 

 

●（事務局）来年度は大沼公民館が創立し４０周年を迎えることから、周年記 

念事業を実施したい。交流会を記念式典としてスタートとし、公民館まつり 

を例年の１０月末から、２月２８日と３月１日に時期を変更しフィナーレと 

いう意味を込め開催としたい。また４月１９日に利用登録団体懇談会（利用 

者懇談会）を公民館主催で実施する。これは今年度利用登録団体連絡会が解 

散したため、公民館からの事務連絡や情報交換等を目的に行うもの。他の事 

業についても令和７年度は４０周年を祝い、また感謝しながらの事業を実施 

したいと考えている。 

〇体育部は新たに市の推奨スポーツになっているモルック大会を実施予定で、

多くの参加者を期待している。誰もが気軽にできるピックルボールとボッチ

ャも並行して行っていく。 

〇文化部は、事業内容は例年どおり実施。１１月に大沼コンサート、５月にシ 



ネマを開催する。歴史講座、文化講座、コンサート、寄席の実施日は検討中 

である。 

〇青少年部は、６事業を考えている。わいわいがやがや遊ぼうを春と夏に行 

う。事業のない期間があるがこれは子どもまつりに注力するため。 

〇広報部は通常の形の館報を年４回。その他に４０周年記念特別号を１２月 

１日に発行予定。スポーツまつりや１１月３０日の子どもまつりも掲載した 

い。予算はないため、業者印刷でなくリソグラフで印刷し、配達は１２月初 

旬にすべて手作業で行う。 

●（議長）例年と大きく異なるところは公民館まつりを年度末に行い、盛り 

上げようということ。残念ながら解散してしまった利用登録団体連絡会だ 

が、それぞれの横のつながりを大切にしようという意味で４月に懇談会を行 

うというところである。 

●（会長）大沼公民館は周年行事をこれまで実施してこなかった。大沼独自 

の交流会をスタートに、一年の終わりの公民館まつりがフィナーレとなる 

様、１年をかけてできる範囲の中で行っていきたい。また、青少年に公民館

に来てもらうために、公民館も場所を提供していきたいと思っている。 

 

（４） 令和７年度大沼公民館運営協議会等活動事業計画及び活動費補助金の予算 

（案）について 

各専門部及び事務局から事業計画について説明の後、予算（案）についても

事務局から説明があった。特に質疑等はなく、拍手で承認された。 

 

●（議長）専門部経費について、これで事業を行うということではなく、専門 

部にもある程度の消耗品等の予算を分配しているものです。 

 

（５）第３次大沼公民館振興計画の策定にについて 

    事務局より説明があり、特に異議等はなく承認された。 

 

●（事務局）現状の分析と課題の整理を行い、基本理念と重点目標について大 

きな変更はなく、文言の整理を一部行った。 

活動計画については各専門部会等で見直していただいた結果、これも大きな

変更はなく文言の整理が主となっている。こちらを令和７年４月改訂版の振

興計画としたい。 

●（議長）新旧対照表を見ますと基本的な考えは変わりないが、今の時代に合 

わせた文言に変えたということがわかる。 

現状と課題があり、それを踏まえて今後こういう活動をしていくことを決め

たものです。課題の分析のところで高齢化とはよくいうが、若い世代もいる

ので公民館をもっと知ってほしいという願いも盛り込まれていると思う。 

 

（６）大沼公民館運営協議会委員の見直し(案)について 

    事務局より説明があり、特に異議等はなく承認された。 

 

●（事務局）現在の委員の任期は今年５月末日となる。次期委員の選出の見直 

したい。利用登録団体連絡会は解散されたため、選出団体区分を大沼公民館

利用登録団体へ変更し、新たに健康づくり普及員と大沼子どもセンターへも

お願いし、２３名の構成員数へ変更したいと考えている。新たな任期は令和



７年６月から２年間令和９年５月末、皆様方の選出母体へ推薦の依頼をさせ

ていただく、ご協力をお願いする。 

 

３ 報告事項等 

（１） 市公民館連絡協議会表彰受賞者について 

事務局より、令和６年度相模原市連絡協議会の表彰者の２名が、２月１日に

あじさい会館にて行われた公民館のつどいに参加され、表彰を受けたと報告が

あった。 

 

（２） 創立４０周年記念事業について 

事務局より、令和７年度に記念事業を実施する。公民館の振り返りとともに 

４０周年を今まで公民館で活動してきた地域の住民、地域の自治会や団体皆様

にも感謝する機会としたい。館報特別号の発行や、通常の公民館事業に４０周

年記念という冠をつけての開催、またキャラクター募集やのぼり旗の作成など

の事業をしていくと説明があった。 

特に質疑等はなく承認された。 

 

（３） 令和７年度公民館開館日について 

議長より公民館開館日について説明があった。特に質疑等はなし。 

 

（５）令和７年度「創立４０周年記念」大沼公民館交流会について 

    事務局より、令和７年６月２１日（土）午後２時より 大沼公民館大会議室 

にて交流会を開催予定。創立４０周年記念という記念事業としてオープニング

記念を兼ねたものとして開催したい。今年の担当は広報部であるが４０周年記

念でもある為、他の３専門部にもご協力をお願いし実施すると説明があった。 

特に質疑等はなし。 

 

（５）ミーティングスペースの運用について 

   事務局より、ミーティングスペース（旧連絡所）の今後の運用について説明 

があった。 

   一部を打ち合わせ作業スペースとして活用する。予約等の方法はこれまで同 

  様となる。また入口側部分は学習スペースとして利用する。すでに２月から試 

  行期間として水曜日と金曜日の週２日間、９時から１２時、１時から４時まで 

  を開放している。利用者はまだ少ないが、自治会回覧や、学校でのチラシ配布 

  等の協力をいただき周知をしている。 

また、他にも談話コーナーのレイアウトを変更し使いやすいようにしてい 

る。保育室は来年度、水曜日・金曜日の２日間に開放日を増やし、終わりの 

時間を午後４時３０分まで延長する。学習スペースの利用時間等について参 

考意見を伺いたい。 

    

   〇利用する側から考えると、いつ来ても利用できることがいい。 

   〇金曜日は高学年にとっては６時間の日なので、使いにくいのではでないか。 

水曜と木曜ならいいのではないか。 

●（議長）意見として参考とさせていただく。 

 

（６）その他 



●事務局より、公民館に設置されている故障中の公衆電話（ピンク電話）の今後

の設置について、意見を伺いたいと説明があった。 

 利用は月数十円程度であり利用頻度は多くなく、携帯電話の普及の状況から、

修理等は行わず撤去することで、了承された。 

 

  〇青少年健全育成協議会発行の「あすなろ」が配布された。令和６年度事業の結

果を掲載しており、印刷方法変更により増部したことから４月以降に新１年生

にも配布していくと情報提供があった。 

  

 

以  上                  

 

 

 

 

 



大沼公民館運営協議会委員出欠席名簿 

 氏   名 所 属 等 備 考 出欠席 

１ 佐藤 純 大沼公民館館長 会 長 出席 

２ 東條 久美子 大沼小学校校長 会計監査 出席 

３ 各張 健一 大野台小学校副校長  
出席 

(代理) 

４ 金指 正明 大野南中学校副校長  出席 

５ 髙田 祥次 
大沼若松自治会連絡協議会会長 

（大沼自治会会長） 

副会長

(議長) 
出席 

６ 萩生田 秀利 
大沼若松自治会連絡協議会副会長 

（西大沼中央自治会会長） 
 出席 

７ 汐見 壽夫 
大沼若松自治会連絡協議会副会長 

（若沼自治会会長） 
 出席 

８ 堀尾 さとみ 大野台小学校 PTA 副会長  出席 

９ 野村 光平 大野中地区老人会連合会副会長  出席 

10 樋口 和也 大野中地区球技連盟副会長  欠席 

11 加藤 美夜子 大沼地区青少年健全育成協議会代表  出席 

12 上田 照子 大沼公民館利用登録団体 会 計 出席 

13 堤 道子 大野中地区民生委員・児童委員協議会会長  出席 

14 五十嵐 弘美 大沼保育園園長  出席 

15 高下 英則 大沼地域包括支援センター  欠席 

16 添野 恵子 公募委員  出席 

17 市川 裕子 大沼地区スポーツ推進委員  出席 

18 大木 英史 大沼公民館体育部副部長  出席 

19 廣田 幸一 大沼公民館文化部部長  出席 

20 山本 達郎 大沼公民館青少年部部長  出席 

21 松尾 景子 大沼公民館広報部部長  出席 

 


